
  
 

ATA 018/2014 

 

Ata da Sessão Ordinária realizada no dia 10/06/2014. 

 

Aos dez dias do mês de junho de dois mil e quatorze, reuniu-se a Câmara Municipal de 

Vereadores de Picada Café, em seu local e horário de costume. Registrou-se a presença dos 

Senhores Vereadores Alberto Luiz Ruppenthal, Edegar Jagnow, Edio Kunz, Ilário Pereira dos 

Santos, Egon Hansen, Ivo Marconi, Jair Schaab, Felipe Dieter e Marco Afonso Mallmann. A 

mesa foi Presidida pelo Vereador Marco Afonso Mallmann e secretariada pelo Vereador Ilário 

Pereira dos Santos. O Senhor Presidente colocou em discussão a Ata nº 017/2014, de 10 de 

junho de 2014. Ninguém mais fez o uso da palavra. O Senhor Presidente colocou em votação a 

Ata nº 017/2014, a qual foi aprovada por unanimidade. Após, o Senhor Presidente, solicitou que 

à secretária lesse o pequeno expediente. Pequeno Expediente: Projeto de Lei Nº 043/2014 – 

altera as características do cargo de assessor de imprensa, modificando anexo II do plano de 

carreira dos servidores. Projeto de Lei Nº 044/2014 – autoriza abrir crédito especial e dá outras 

providências. Projeto de Lei Nº 045/2014 – autoriza a contratação de pessoal em caráter 

emergencial e por tempo determinado. Projeto de Lei Nº 046/2014 – autoriza abrir crédito 

especial e dá outras providências. Projeto de Resolução N° 002/2014- dispõe sobre a interiorizaçao 

da sessão da Câmara Municipal. A MESA DA CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE 

PICADA CAFÉ, no uso de suas atribuições legais que lhe confere a Lei Orgânica e o Regimento 

Interno, e CONSIDERANDO o interesse público da aproximação do trabalho do Legislativo 

Municipal junto à comunidade para difusão do trabalho legislativo; FAZ SABER que o Plenário 

da Câmara Municipal aprovou e a MESA Promulga a seguinte RESOLUÇÃO Art. 1°- A Sessão 

Ordinária da Câmara Municipal de Vereadores do dia 18 de junho de 2014 será realizada na 

sede da Sociedade Cultural e Recreativa Joaneta, junto à localidade de Joaneta, no Município de 

Picada Café, às 19.30horas. Art. 2°- Cumprirá à Mesa Diretora a expedição de competente 

Edital de aviso de divulgação do local e horário da sessão ordinária referida no artigo 1°. Art. 

3°- Caberá à Mesa Diretora da Câmara, de forma direta ou indireta, a organização e preparação 

da sessão de que trata esta Resolução. Art. 4°- Esta Resolução entrará em vigor à partir da data 

de sua publicação. Secretaria da Câmara Municipal de Vereadores, aos 10 dias do mês de junho 

de 2014, Marco Afonso Mallmann, Presidente. Ofício Nº 178/2014 – Excelentíssimo Senhor 

Presidente: ao cumprimentar cordialmente Vossa Excelência, encaminhamos cópia dos 

convênios, congêneres e demais alterações celebradas durante o mês de maio de 2014, em 

conformidade com a Lei Orgânica do Município de Picada Café, art. 7º parágrafo 4º. Ofício Nº 

182/2014 – Senhor Presidente: em resposta aos pedidos feitos pelos Vereadores, encaminhamos 

os retornos abaixo: Ofício nº 098/2014, protocolado sob nº 456: indica instalação de lixeiras em 

algumas comunidades, especificando os moradores atingidos, informamos que o assunto 

encontra-se no setor competente. De qualquer maneira, solicitamos para que apresentem o 

interesse coletivo do pedido, podendo ser um abaixo assinado das pessoas interessadas na 



  
 

instalação. Ofício nº 099/2014, protocolado sob nº 457: solicita informações sobre gastos com 

compra de saibro no período de janeiro a maio de 2014, informamos o que segue: janeiro/2014 

– 642 toneladas – data do pagamento: 13/02/2014 – valor total: R$ 9.566,58. Fevereiro/2014 – 

2358 toneladas – data do pagamento: 11/03/2014 – valor total: R$ 35.132,61. Março/2014 – 

750 toneladas – data do pagamento: 09/04/2014 – valor total: R$ 11.174,83. Abril/2014 – 1138 

toneladas – data do pagamento: 09/05/2014 – valor total: R$ 16.957,48. Maio/2014 – 1000 

toneladas – data do pagamento: 02/06/2014 – valor total: R$ 14.899,77. Ofício nº 100/2014, 

protocolado sob nº 458: solicita informações sobre os gastos em alugueis do Município, no ano 

de 2014, segue: Centro administrativo (Prefeitura) – secretaria empenhada: Secretaria 

Municipal de Administração e Fazenda – Valor Mensal: R$ 2.844,47. Telecentro e Biblioteca – 

secretaria empenhada: Secretaria Municipal de Educação, Cultura e Desporto– Valor Mensal: 

R$ 400,00. CRAS (Centro de Referência de Assistência Social) – secretaria empenhada: 

Secretaria Municipal de Saúde e Assistência Social – Valor Mensal: R$ 500,00. Sede a Câmara 

Municipal de Vereadores – secretaria empenhada: Câmara Municipal de Vereadores – Valor 

Mensal: R$ 710,30. Atualmente junto ao prédio do CRAS reside a médica do Programa Mais 

Médicos do Governo Federal. Atenciosamente, Cláudia Schekel, Prefeita Municipal. Do 

Conselho Municipal da Saúde. Assunto: relatório de Gestão do 1º Quadrimestre de 2014. 

Encaminhamos uma cópia do Relatório de Gestão do 1º Quadrimestre de 2014 do Fundo 

Municipal da Saúde previamente aprovado pelo Conselho Municipal da Saúde conforme Ata nº 

005/2014 para apreciação em audiência pública no dia 10 de junho de 2014 durante o horário da 

Sessão Legislativa, em atendimento a legislação vigente. Cumprimos assim o dispositivo legal e 

ficamos no aguardo de Vossa manifestação. Picada Café, 06 de junho de 2014. Gilmar Ayres 

Rambor. Pedido de informações: o vereador Jair Vilmar Schaab, vereador do Município de 

Picada Café, no uso de suas prerrogativas legais, vem perante esta colenda Câmara de 

Vereadores, solicitar a presença do Secretário e Subsecretário do Turismo, Indústria e Comércio 

para que façam a seguinte prestações de contas: Parque Encantado da Páscoa; Kaffeeschenei’s 

Fest. Jair Vilmar Schaab, vereador. Grande Expediente constavam os Projetos de Leis 

043/2014, 044/2014, 045/2014 e 046/2014. E o Senhor Presidente colocou a palavra à 

disposição dos vereadores. Do vereador Edio Kunz: saudou o Presidente, colegas vereadores, 

jurídico, a secretária da saúde e da administração, a imprensa e a todos que estavam assistindo a 

sessão. Explicou que o Projeto de Lei 043/2014 exclui a exigência de instrução do cargo de 

assessor de imprensa, altera horário e padrão de vencimento. A exclusão da formação se deve a 

uma adequação legal, considerando a inconstitucionalidade na exigência já pacificada pelo 

Supremo Tribunal Federal, evitando assim futuros apontamentos. Com relação à carga horária, 

disse que o servidor deverá estar à disposição da Administração Municipal, considerando que 

atualmente o Município exige que os cargos em comissão estejam mais de 30 horas disponíveis, 

trabalhando em finais de semana e eventos para fazer a cobertura, assim opta-se para padrão CC 

04. Comunicou que em sua opinião o Projeto é claro, disse que conversou com a secretária 



  
 

Rúbia pela manhã e que ela tinha falado que estaria na sessão da Câmara e que poderia explicar 

o Projeto para todos. Falou que quando chegou na Câmara os vereadores pediram para que o 

Projeto ficasse para a semana que vem e que eles não queriam explicação da secretária. 

Enfatizou que para ele o Projeto está claro, porém pediu para deixar tramitando. Disse que fica 

muito chato e lamentou não quererem a explicação da secretária, pois ela estava na Câmara. 

Disse que para a próxima semana eles devem procurar tirar as dúvidas sobre o Projeto, já que 

não quiseram tirar na noite. Pediu para deixar o Projeto de Lei 043/2014 tramitando. Falou que 

o Projeto de Lei Nº 044/2014 autoriza abertura de crédito especial para utilização dos recursos 

oriundos do leilão público realizado no ano de 2013, já com a previsão dos rendimentos 

bancários auferidos neste período. Serão adquiridos bens móveis como equipamentos, 

mobiliários e materiais permanentes para o ensino fundamental para a saúde e para a 

administração. Pediu a urgência urgentíssima ao Projeto de Lei Nº 044/2014. Explicou que o 

Projeto de Lei Nº 045/2014 trata-se da contratação emergencial de um agente comunitário de 

saúde para área 01, considerando que a servidora Geni Staudt Schutz solicitou exoneração no 

dia 02 de junho de 2014. Pediu a urgência urgentíssima ao Projeto de Lei Nº 045/2014. Falou 

que o Projeto de Lei 046/2014 trata da abertura de crédito especial para fazer uso dos recursos 

recebidos por meio do Governo Federal referentes ao Programa Nacional de Melhoria do 

Acesso e da Qualidade na Atenção Básica. Atualmente foi recebido o valor mensal de R$ 

3.900,00, valor referente ao ano de 2013, repasse que estava em atraso. Para tanto, se prevê 

arrecadar até o final do exercício de 2014 um mínimo de R$ 50.700,00. Pediu a urgência 

urgentíssima ao Projeto de Lei Nº 046/2014. Agradeceu. Do Vereador Felipe Dieter: saudou o 

Presidente, os colegas vereadores, a secretária, o jurídico, secretários municipais presentes, a 

imprensa e a todos que estava assistindo a sessão. Disse que é a favor e que está de acordo com 

os Projetos de Leis 044/2014, 045/2014 e 046/2014, pois falam de contratação emergencial para 

a saúde e recursos que precisam ser liberados e verbas. Explicou que pediu que o Projeto 

043/2014 fosse deixado para a próxima sessão ou daqui a duas semanas, pois o Projeto não está 

na urgência urgentíssima e com isso não precisa fazer reunião em cima da hora para receber 

explicação. Disse que eles têm tempo para fazer isso, com calma, pois não é só o salário que vai 

aumentar do assessor de imprensa, pois tem todas as viagens que ele vai precisar acompanhar, 

assim como vai precisar de diárias. Disse que em um ano pode-se somar até R$ 40.000,00. 

Agradeceu ao Edio pela compreensão em aceitar em deixar o Projeto em tramitação. 

Agradeceu. Do Vereador Jair Vilmar Schaab: saudou o Presidente, os colegas vereadores, a 

secretária da Casa, o assessor jurídico, a imprensa, aos Presidentes de Partidos, aos Secretários 

Municipais, ao grupo de jovens do Jammethal, ao Paulo Bock, ao Danilo Cesquini, ao Cláudio 

Werle, a Marli e a esposa do João Mallmann. Disse que o Projeto de Lei 044/2014 veio em boa 

hora e que precisam aproveitar este recurso. Explicou que é um dinheiro do leilão, que já 

rendeu juros do ano passado para cá, e disse que precisam aproveitar e investir no Município. 

Mostrou-se favorável a urgência urgentíssima ao Projeto. Falou que o Projeto de Lei Nº 



  
 

045/2014 trata-se da contratação de uma agente de saúde. Disse que conhece a Geni e que ela 

era uma ótima profissional, lamentou que ela deixou o cargo. Reforçou o pedido de urgência 

urgentíssima ao Projeto. Quanto ao Projeto de Lei Nº 046/2014, disse que é um dinheiro muito 

bem vindo ao Município. Já ao Projeto de Lei Nº 043/2014, disse que não sabia que iriam 

conversar com a secretária, e que chegou em cima da hora, por isso pediu que o Projeto fique 

para a próxima semana. Lembrou que no ano passado quando tinham algumas dúvidas o 

Secretário marcava reunião uma hora antes de começar a sessão, mas em cima da hora não 

concorda. Ninguém mais fez o uso da palavra. O Senhor Presidente colocou em votação o 

pedido de urgência urgentíssima ao Projeto de Lei 044/2014, que foi aprovado por 

unanimidade. O Senhor Presidente colocou em votação o pedido de urgência urgentíssima ao 

Projeto de Lei 045/2014, que foi aprovado por unanimidade. O Senhor Presidente colocou em 

votação o pedido de urgência urgentíssima ao Projeto de Lei 046/2014, que foi aprovado por 

unanimidade. Na Ordem do Dia constava para aprovação os Projetos de Leis 044/2014, 

045/2014, 046/2014, o Projeto de Resolução Nº 002/2014, o pedido de informações elaborado 

pelo vereador Jair Vilmar Schaab e a apresentação do 1º quadrimestre de 2014 da Secretária 

Municipal de Saúde e Assistência Social, Itajanara Berlitz. O Senhor Presidente colocou a 

palavra à disposição. Ninguém fez o uso da palavra. O Senhor Presidente colocou em votação o 

Projeto de Lei 044/2014, que foi aprovado por unanimidade. O Senhor Presidente colocou em 

votação o Projeto de Lei 045/2014, que foi aprovado por unanimidade. O Senhor Presidente 

colocou em votação o Projeto de Lei 046/2014, que foi aprovado por unanimidade. O Senhor 

Presidente colocou em votação o Projeto de Resolução 002/2014, que foi aprovado por 

unanimidade. O Senhor Presidente colocou em votação o pedido de informações elaborado pelo 

vereador Jair Vilmar Schaab, que foi aprovado por unanimidade. O Senhor Presidente 

interrompeu a sessão por tempo indeterminado a apresentação da Secretára Itajanara Berlitz 

sobre a prestação de contas 1º quadrimestre de 2014 da Secretaria Municipal de Saúde e 

Assistência Social. Após a explanação da Secretária, o Senhor Presidente reassumiu a sessão. 

Passou-se para as Explicações Pessoais: O Senhor Presidente colocou a palavra à disposição 

dos vereadores.  Do Vereador Felipe Dieter: saudou novamente a todos. Disse que não quer 

entrar em detalhes sobre alguns problemas, mas que muitas vezes os vereadores fazer 

exigências sobre o que o povo fala, porém agradeceu a secretária da saúde, pois no dia de ontem 

pediu ajuda, pois quando ninguém mais podia ajudá-lo, a secretária ajudou a resolver o 

problema. Disse que quer ser justo e reconhecer o trabalho, pois como naquela hora ninguém é 

desse ou daquele partido. Desejou que ninguém passe por aquilo que passou e que nunca mais 

aconteça. Agradeceu. Do vereador Jair Vilmar Schaab: disse que recebeu as relações das 

diárias que haviam solicitado, falou que concorda com as diárias, porém têm diárias de idas a 

Nova Petrópolis que não tem necessidade, pois são apenas dez minutos para ir até a outra 

cidade. Disse que quando o lugar é longe daí tem a necessidade de diárias, mas Nova Petrópolis 

é perto. Sobre assessor de imprensa, falou que cidade pequena não tem tanta necessidade ter, 



  
 

pois a imprensa local poderia ser chamada ou poderia ser mando e-mail para a rádio para 

divulgação mais rápida. Disse que há diferença de salários e que se não tivessem assessoria de 

imprensa o salário desse assessor poderia ser divido entre os servidores públicos que são 

operários, que trabalham no sol e no frio. Comentou que os servidores do Município deveriam 

ser mais valorizados, mas principalmente os que trabalham nas obras, pois eles estão no sol, na 

chuva ou no frio. Falou que na semana passada foi instalado na praça  do Centro um painel 

onde marca dia, temperatura, horas, disse que ficou muito legal, porém só falta instalar ali um 

banheiro público. Disse que comentou com o proprietário das terras do lado e que por ele não 

teria problema, ele até iria ceder um espaço para que o Município construísse um banheiro 

público. Comentou que acontece das pessoas procurarem banheiros, porém não tem nenhum. 

Falou que está na hora do Município pensar em construir um banheiro público naquele local. 

Disse que fez inúmeras vezes o pedido e indicações de reforma do pórtico de entrada, porém 

agora viu uma maquete de que a obra será realizada. Falou que com certeza que com a reforma 

irá embelezar a entrada do Município. Disse para o grupo de jovens do Jammerthal não 

desistirem, pois ele sabe que não é fácil manter uma comunidade, os jovens de hoje em dia não 

querem saber de nada. Disse que faz parte de diretorias e os jovens não querem dedicar o seu 

tempo em participar. Parabenizou o grupo, disse que sabe que eles estão trabalhando para a 

realização da festa de São João que acontecerá em julho. Deixou o convite para a festa de São 

João da Escola Décio que acontecerá na sexta-feira. Agradeceu. Do Vereador Edio Kunz: 

saudou a todos novamente. Comentou que a Rota Romântica está saindo do Parque Jorge Kuhn, 

e que a Coopernatural irá se instalar lá no armazém com os seus produtos, disse que foi uma 

ideia muito boa. Disse que também terá uma cafeteria, onde o pessoal poderá visitar das 9 às 

17h. Falou que o Parque deve ser mais aproveitado, e que precisam anunciar que o Parque está 

oferecendo isso para o turista. O turista precisa ser informado que ele será atendido para tomar 

o cafezinho e comprar os produtos naturais. Avisou que amanhã será começada a reforma do 

pórtico, disse que é uma reivindicação do Jair e que também batalhou por isso. Falou que já 

iniciaram a obra para água no Bairro Canelinha e que as máquinas estão trabalhando. Disse que 

acredita que até o fim da semana se concretiza a colocação dos canos e que em breve os 

moradores terão a água tão aguardada por todos há tanto tempo. Agradeceu. Ninguém mais fez 

o uso da palavra. O Senhor Presidente, convocou os Senhores Vereadores para a sessão no dia 

dezoito de junho de 2014, quarta-feira, às 19h30min, na Sociedade Recreativa e Cultural 

Joaneta, na localidade da Joaneta. Em nome de Deus declarou encerrada a sessão. 

 


